

GRUPO PRINCIPAL DE AUTORIDADES LOCALES

Florence Karine Laloë

Directora Regional Interina de ICLEI-Gobiernos Locales por la Sustentabilidad
Secretaría para América Latina y el Caribe LACS

Felicito a los delegados por reafirmar el compromiso de los países de la región de seguir contribuyendo con el proceso hacia Rio+20. Sin embargo, en el documento de conclusiones desta reunión preparatoria, no hay ninguna mención a los gobiernos locales y al desafío emergente de la urbanización y de sus efectos. Gobiernos locales han avanzado en los últimos 20 años y han alcanzado resultados cuantificados que esperamos compartir con ustedes en este proceso hacia Rio+20.

Desde Rio1992, con la adopción de la Agenda *Local* 21, el rol de los gobiernos locales ha evolucionado y se ha reforzado. Les recuerdo que en COP10, en Nagoya, se adoptó un Plan de acción sobre gobiernos subnacionales, ciudades y otras autoridades locales para la diversidad biológica. En la ocasión de COP16 en Cancun, se reconoció por la primera vez a los gobiernos locales como “stakeholders” gubernamentales en el tema de cambio climático. Rio+20 no puede ser un retroceso en este sentido!

No es posible hablar de gobernanza para el desarrollo sostenible, de urbanización y de sus impactos en el medio ambiente o de su relación con la pobreza sin reconocer a los gobiernos subnacionales y locales como partes clave.

Reforzamos que esperamos reconocimiento y mención expresa acerca de economía *urbana* verde y del papel fundamental de las autoridades locales, una vez que las soluciones a los problemas globales son locales.

Agradecemos por fin a las Naciones Unidas y a los delegados por el espacio dado a los grupos principales, esperando que este espacio sea aún más reforzado, marcando un nuevo momento en los procesos internacionales.